

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 63

Teruel, domingo 14 de Febrero de 1937

Precio 15 céntimos

Sigue la actividad en el frente de Madrid

Han sido conquistadas algunas posiciones.—En la División de Soria fué rechazado un ataque del enemigo.—El hambre causa muertes en los pueblos de Málaga donde no ha podido llegar todavía nuestra Intendencia.

Siguen presentándose en Málaga gran número de familias

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así:

Ejército del Norte.—5.^a, 6.^a y 8.^a Divisiones y División de Avila, sin novedad, con ligeros tiroteos.

División de Soria.—El enemigo atacó las posiciones conquistadas el día anterior, siendo rechazado con muchas bajas.

Frente de Madrid.—Nuestras columnas llevaron a cabo un avance en el sector oriental, atacando al Este, conquistando el puente sobre la carretera de Arganda a Morata de Tajuña.

Ejército del Sur.—En todas las provincias andaluzas se presentan milicianos con armamento.

En el frente de Málaga se ha cogido al enemigo dos obuses del 11'5 de montaña y numerosos fusiles.

En Motril, también se recogieron más de un centenar de fusiles.

El estado de hambre y miseria en que se encuentra la provincia malagueña es espantoso. Nuestras

fuerzas de Intendencia se dedican a recorrer los pueblos, donde reparten café caliente y otros alimentos a los necesitados, encontrando casos de muerte por inanición de bastantes personas en el campo y carretera.

Siguen presentándose en Málaga gran número de familias.

La situación en la república aragonesa

El hambre se extiende por los pueblos que se hallan bajo su tiranía

San Sebastián.—Noticias que llegan de Gelsa, Pina, Sástago, Bujalaroz y de más pueblos que forman el territorio de la república aragonesa, cuyo presidente es el ladrón y criminal Ascaso, dan cuenta de que la situación en dicha zona es angustiosa y desesperada. Los vecinos sufren verdadera hambre, hasta el punto de que muchas veces tienen que alimentarse con hierbas.

Un nuevo aldabonazo

TUROLENSE: ¿Oyes la llamada? ¿No suena esta llamada confiada y dulce como llamada de paz...? ¿Sí? Pues debes pensar en la guerra, tú que la sientes tan de cerca; tú que has sufrido las incertidumbres del ataque, tú que has oído tronar el cañón y silbar cerca de tí las balas enemigas; tú que puedes contemplar a cada paso los rigores de la guerra y la grandiosidad de la victoria.

De nuevo a tu corazón llama el desvalido; nuevamente se te ofrece la ocasión de demostrar a la verdadera España nacional cuán orgulloso puedes estar de llamarte español, aragonés y turolense,

Si el brío de los combatientes a quienes has visto marchar enardecidos al frente de batalla han vivificado tu espíritu, si los días en que Teruel vive su heroísmo han curtido tu alma, no por eso tu corazón permanecerá impertérrito en este Día que te brinda ocasión para tu generosidad y satisfacción espiritual.

Recuerda que el lunes próximo es «Día del Pato Único». Piensa que días aciagos, aunque plenos de confianza en los Mandos militares, han transcurrido y dejado en tus sienes una aureola de triunfo. Manténla siempre como lo has hecho con la dignidad de que eres capaz y contribuye con tu óbolo generoso a la mejor recaudación que, con fines tan altruistas, se realiza.

Cesaron aquellas mortificantes causas que constriñeron tu generosidad. No hay, pues, razón alguna para que hagas oídos sordos. No hay pretexto moral que alegues para no entregar una modesta cantidad que servirá de alivio de males a los que han intervenido en la defensa del Estado español naciente, o de los seres queridos que abandonó al amparo del mismo Estado para defender la noble causa que izó al Ejército salvador, juntamente con el verdadero pueblo español.

Si por cualquier motivo has sido tacaño o te has mostrado reacio al entregar tus donativos, no vaciles hoy, que, más que nunca puede estar orgulloso el pueblo de Teruel de su generosidad y heroísmo.

No des lugar a que tu nombre sea inscrito en las listas negras que se forman. No contribuyas con tu apatía a la disminución de la recaudación que, sin tu colaboración puede adquirir caracteres alarmantes que obliguen a la imposición de sanciones.

Sé generoso. Ahora, más que nunca, si entregas tu donativo, espera de la nueva España que nace el puesto que de tu valor, abnegación y patriotismo te corresponda.

¡VIVA TERUEL! ¡VIVA ESPAÑA!
¡VIVA EL EJERCITO SALVADOR!

MUJERES NACIONAL-SINDICALISTAS

Mujeres en la Falange

Es este el único secreto, la única fórmula y principio sobre el que la Falange se edifica y se forma, en el que la Falange hace clara la profecía y—en torno a lo elemental descubre las raíces de las cosas y las sitúa en su lugar, en fija arquitectura de órdenes, en acuerdo perfecto. Este es el único secreto—el de los arquitectos, el de los políticos, el de los teólogos, el divino—el secreto de la Unidad.

Y porque la Falange pone su meta en la unidad—perfección y belleza de las cosas—por eso mismo acierta. Y en su unidad escueta valoramos al hombre y sobre el hombre, a la familia, y sobre la familia al sindicato, y, por fin, a la Patria. Y sólo en lo que es Uno nos detenemos en parada de afirmación, de reconstrucción o de invento. Y cuando adivinamos un fragmento corremos a juntarlo—en entrañable integración—a otros fragmentos sin órbita, sin fin, sin existencia.

Y así al ver el partido o la clase venimos a negarla para que de tal negación—y de la de otros partidos y clases—nazca la unidad plena de la Patria.

Y así, al ver a los géneros escindidos y en soledad, reclamamos la coyuntura unitaria del matrimonio.

Porque el hombre es una unidad espiritual y orgánica, pero en su destino—que es donde el ser aprieta su esencia—hay, además del encuentro con la Divinidad y del puro ejercicio de la mente, otros fines humanos, de ejercicio vital, de proyección material en el tiempo, de rumbo espiritual, en los que se nos queda solitario, fraccionado y como al acecho, esperando a ese ser que al aunarlo, lo realice y lo haga pleno. Y es porque la mujer se ciñe a los mismos fenómenos, por lo que decidimos que es en la pareja donde se perfecciona, con la unidad, la pieza humana, que en Sociedad y Patria y Orbe, cumple destinos y los dirige.

Y así va la mujer en nuestras filas a fundar la unidad—unidad de la Patria que ha de supervivir y ser constante—con el cuerpo viril que manda y fortalece. Ella que guarda los secretos de la calma y el ímpetu cuando acerca su forma manejable y da al hombre conciencia de creador y crea en ella misma lo que ha de ser conquista y verso, fatiga y esperanza.

Como a la mitad de España, incorporamos a la mujer a nuestras filas que no quieren ser mitad, que quieren ser, resondamente, unas. Y con ese amoroso sentido de la mitad justa que espera por la mitad enérgica que clama, descubrimos—los hombres y las mujeres—que,—como en la geografía de los primeros años—la Tierra y el Ser y la Patria y el Destino—tienen la forma de una naranja.

túpida, para relegarla a un papel frívolo y decorativo. Nosotros sabemos hasta dónde cala la misión entrañable de la mujer y nos guardaremos muy bien de tratarla nunca como tonta destinataria de piropos.

Tampoco somos feministas. No entendemos que la manera de respetar a la mujer consista en sustraerla a su magnífico destino y entregarla a funciones varoniles. A mí siempre me ha dado tristeza ver a la mujer en ejercicios de hombre, toda afeitada y desquiciada en una rivalidad donde lleva—entre la morbosa complacencia de los competidores masculinos—todas las de perder. El verdadero feminismo no debiera consistir en querer para las mujeres las funciones que hoy se estiman superiores, sino en rodear cada vez de

mayor dignidad humana y social a las funciones femeninas.

Pero por lo mismo que no somos ni galantes ni feministas, he aquí que es sin duda nuestro Movimiento aquel que en cierto aspecto esencial asume un sentido femenino de la existencia. No esperaríamos sin duda esta declaración en boca de quien manda—inferior en esto a cuantos le obedecen—tantas filas magníficas de muchachos varoniles.

Los movimientos espirituales, del individuo o de la multitud responden siempre a una de estas dos palancas: El egoísmo y la abnegación. El egoísmo busca el logro directo de las satisfacciones sensuales; la abnegación renuncia a las satisfacciones sensuales en homenaje a un orden superior. Pues bien: si hubiera que asignar a los sexos la

CAMISAS VIEJAS

Entre las persecuciones, y lo que es peor, las indiferencias, las mujeres de la Falange los primeros años buscaron y reclamaron su puesto, y lo han sabido sostener de la única manera que se sostiene un puesto, con abnegación, con silencio, y con eficacia. En la hermandad de la Falange de los primeros tiempos, más verdaderamente familiar por más pequeñas, las Secciones Femeninas, en adivinanza de amor por la Falange y por sus camaradas, supieron intuir su misión exacta de mujeres y de falangistas. Son las camisas viejas con su ímpetu y su arraigo nacionalsindicalista y su comprensión perfecta. Por eso mismo, por su contacto inicial, porque han tenido un conocimiento más directo con nuestro Jefe, porque hoy visten la camisa azul con la ilusión de lo que significa y con la satisfacción de una conquista, tienen las camisas viejas más derecho—derecho de deber—de una exigencia especial al ocupar su puesto: Que el tiempo sólo debe servir como garantía más exacta de su quehacer del mañana.

Deben sentir estas camisas viejas, además del trabajo común de la Falange, una vocación más especial de apostolado, que sean entre las más nuevas, entre las que llegan hoy y llegarán mañana «la sal de la tierra» en la nueva España.

Lo femenino y la Falange

Habéis querido, mujeres extremeñas, venir a acompañarnos en nuestra despedida. Y acaso no sabéis toda la profunda afinidad que hay entre la mujer y la

Falange. Ningún otro partido podéis entender mejor, precisamente porque en la Falange no acostumbramos a usar ni la galantería ni el feminismo.

La galantería no era otra cosa que una estafa para la mujer. Se la soborna con unos cuantos piropos para arrinconarla en una privación de todas las consideraciones serias. Se la distraía con un jarabe de palabras, se la cultivaba una supuesta es-

Ayer hizo tres años que se unieron para siempre la Falange Española de José Antonio con las Juntas de Ofensiva Nacional Sindicalistas (J. O. N. S.) de Onésimo, siendo los dos Caudillos nuestra admiración. Y la firme voluntad de seguir las normas que nos dieron y el ejemplo de esa unión, que lo fué así por España.

primacia en la sujeción a estas dos palancas, es evidente que la del egoísmo correspondería al hombre y la de la abnegación a la mujer. El hombre—siento, muchachos, contribuir a rebajar con esta confesión a rebajar un poco el pedestal donde acaso lo tenéis puesto—estorrencialmente egoísta; en cambio la mujer, casi siempre, acepta una vida de sumisión, de servicio, de ofrenda abnegada a nuestra tarea.

La Falange también es así. Los que militamos en ella tenemos que renunciar a las comodidades, al descanso, incluso a amistades antiguas y a afectos muy hondos. Tenemos que tener nuestra carne dispuesta a la desgarradura de la herida. Tenemos que contar con la muerte—bien nos lo enseñaron bastantes de nuestros mejores—como con un acto de servicio. Y, lo peor de todo, tenemos que ir de sitio en sitio, desgañitándonos, en medio de la deformación, de la interpretación torcida, del egoísmo indiferente, de la hostilidad de quienes a nos entienden y porque no nos entienden nos odian y del agravio de quienes nos suponen servidores de miras ocultas o simuladores de inquietudes auténticas. Así es Falange. Y como si se hubiera operado un milagro, cuando menos puede esperar en ella el egoísmo, ¡más crece y se multiplica. Por cada uno que cae, heroico, por cada uno que deserta, acobardado, surgen diez, cien, quinientos, para ocupar el sitio.

Ved, mujeres, como hemos hecho virtud capital de una virtud, la abnegación, que es sobre todo vuestra. Ojalá lleguemos en ella a tanta altura, ojalá lleguemos a ser en esto tan femeninos, que algún día podáis de veras considerarnos ¡hombres!

(De JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA, en Don Benito (Badajoz), el día 28 de Abril de 1935).

Amanece..

«F. E.» es Fé

La voz del Caudillo se ha escuchado desde Salamanca, resonando con emocionante eco, en todo el territorio español. Escuchad lo que el Caudillo, inspirado por la alegría de buen español al ver de nuevo entre nuestras ciudades azules a Málaga, la Bella, ha dicho:

«Vosotros, falangistas, habéis sido con vuestro Jefe José Antonio Primo de Rivera, los heraldos de este movimiento y habéis combatido en colaboración con el Ejército y las demás milicias. Os invito a seguir vuestro camino, y hemos de recordar a las mujeres que dan sus hijos por la Patria, haciéndolo con té, que es esa misma té la que aparece en el lema de Falange Española, FE».

¡Milagro! ¡Milagro! Era la exclamación que fluía de las muchedumbres ante los hechos portentosos de Cristo, muerto en la cruz y con dolor, sacrificado para que gocen de la gloria eterna los mismos hombres que le escupían y daban, para su sed en la agonía, esponja con vinagre.

Nosotros decimos, en esta coyuntura, en esta hora emocionante que vive España, escuchando las frases del Caudillo sobre Falange, esta palabra:

¡Acierto! ¡Acierto!

Sí, Falange Española, cuando quiere concentrar solamente en dos letras toda su alma, grita así, como tú, Caudillo: «Fé», Grita como quieres que la madre grave en el espíritu del hijo, antes mismo de que te brote de tus entrañas: ¡Fé!

¡Fé!, que es una manifestación del deseo formidable de eternizarse que tiene España y sus mejores hijos.

¡Fé!, por la que mueren nuestros luchadores en las trincheras bien seguros de que no es definitivo morir, sino nacer, y para siempre vida, allí, en las pobladas y severas guardias—las que no tienen relevo, que has dicho tú, Hedilla—que brillan en la noche, confundidos con el mismo resplandor de las estrellas.

¡Fé! Fé en España, abreviatura de Falange Española, que es como dar la sangre y dar todo lo que uno tiene y es, como quien dá a una madre o a un hijo todo lo que uno considera de más valor y no la pone precio, ni pide pago, ni exige correspondencia. Diciendo a la Patria: Cuanto pierdo, es para que sigas alentando, y tu, Patria, vives, perduras, te immortalizas, aunque yo me extinga.

¡Fé! Falange Española, que es proclamar a todos los vientos y a todas las ondas, que llevamos con dolor y sufrimos con desgarraduras, porque vamos en todos los ojos de buen español, puesta su confianza en nuestras centurias azules. Porque nos dicen los ojos del niño y de la mujer, menos pervertidos que los nuestros de varón, que el porvenir se halla teñido de Falange Española, de Fé, de Azul, y que ese porvenir hemos de hacerle todos con la misma humildad y la anónima entrega, de ese grano de trigo que se dá a la piedra del molino y al molde que es la mano del panadero, y al fuego del horno, y al cuchillo que corta en la mesa dispuesta y limpia, para que coma al pan de la Justicia, de la Patria y al Trabajo, nuestro hijo,

¡Fé! Sí, Caudillo, eso es la Falange. ¡Fé en los grandes destinos, por encima de los grandes trabajos y sufrimientos, de la España Eterna! A tu voz nuestro eco responde con triple repetición y enlace:

¡FE! ¡FE! ¡FE!

POR LA ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE
¡ARRIBA ESPAÑA!

Teófilo Ortega

Central Obrera Nacional-Sindicalista

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a este Sindicato, que pasen a recoger el carnet por el domicilio de esta C. O. N. S., Santa María 5, todos los días de 10 a 1 y de 4 a 8 de la tarde.

El Secretario
¡ARRIBA ESPAÑA!

PROXIMAMENTE.

FOTOS

Semanario gráfico de Falange.

FOTOS

la gran revista del reportaje y la actualidad.

FOTOS

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española.

FOTOS

veinticuatro páginas llenas de emoción y de interés.

FOTOS

Se venderá a treinta céntimos en toda España.

FOTOS

El semanario gráfico indispensable en todos los hogares.

FOTOS

abarcará el sentir popular de la gesta que vivimos.

FOTOS

Será leído por todos muy pronto.

¡FOTOS! ¡FOTOS! ¡FOTOS!

Semanario gráfico de la Falange. 30 céntimos en toda España.

Redacción y Administración (provisional) Avenida 2.—San Sebastián.

Fabian Navarrete

Hace saber a su distinguida clientela que su PELUQUERIA de CABALLEROS y SEÑORAS funciona sin ninguna dificultad, con un buen servicio esmerado e higiénico.

F. E.

Revista Nacional-sindicalista

Precio en toda España

UNA peseta

- Noticias de todas partes -

Declaraciones de : Mary Allen :

Londres.—La comandante Mary Allen, fundadora y jefe de la policía femenina británica acaba de llegar a Londres, después de haber permanecido varios meses en España.

Hablando con los periodistas les ha dado cuenta de las impresiones recogidas sobre la guerra española y entre otras cosas dice:

«Por todas partes por donde los rojos ejercieron dominio, se encuentran vestigios indelebiles de su salvajismo y bestialidad. Por el contrario, allí donde desde el primer momento domiaron los nacionales, todo es tranquilidad, normalidad y buen vivir. En todos los pueblos y ciudades que van cayendo en poder de los nacionales, se restablece inmediatamente la vida civilizada. Todo el pueblo español sabe que la victoria es del General Franco y que con ella España volverá a la vida decente, religiosa y civilizada.

El General Franco es considerado en plena razón, como el salvador de la Patria.

He recogido la impresión de que en estos meses, a los nacionales les ha interesado más que Madrid, la reconquista de las provincias del Sur y algunos puertos del Mediterráneo. La ciudad de Madrid está cercada y no tardará en caer en manos de los nacionales».

Las derechas francesas y la España nacional

París.—Se tienen noticias de que por parte de los partidos de derechas francesas se está ejerciendo presión cerca del Go-

bierno de Blum a fin de que éste reconozca cuanto antes al del Generalísimo Franco.

Roosevelt: y la reforma del Tribunal Supremo

: : yanqui : :

Nueva York.—El Senado del Estado de Texas siempre adicto al presidente Roosevelt, fué rechazado el proyecto presidencial de reforma del Tribunal Supremo.

Lo mismo ha hecho la Cámara de representantes de Connecticut.

Por otra parte en el Estado de Maine, el Senado ha desestimado el proyecto por entender que este constituye un ataque a la Constitución federal.

No se ha detenido : a Vorochilov :

Varsovia.—Noticias de Moscú, desmienten la noticia según la cual fueron detenidos por orden de Stalin, el jefe del ejército ruso Vorochilov y el jefe de la escuadra soviética.

Es cierto que Stalin ordenó la detención de Vorochilov, pero tuvo que revocar la orden, pues éste le amenazó con la revolución, de acuerdo con el jefe de la flota.

Sin embargo se sabe que Stalin no regatea medios para desembarazarse cuanto antes y de cualquier manera de todo aquel que de algún modo estorbe sus planes.

Pueden comerse : a sus hijos :

Toulouse.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que en un mitin celebrado hace unos días en aquella capital, alguno de los oradores se ocupó de las manifestaciones de mujeres por la escasez de alimentos.

Dijo que esas mujeres, en vez de dedicarse a protestar y a formar colas ante los establecimientos, deberían emplear el tiempo en la confección de ropas de abrigo para los milicianos que luchan en las trincheras.

En todo caso, dijo ese energúmeno, esas mujeres pueden comerse a sus hijos, que al fin de cuentas siempre será mejor que entregarles a los fascistas.

Las operaciones : en Madrid :

Roma.—Los nacionales continuaron el avance en el día de hoy, por el término de Arganda, ocupando posiciones y entre ellas el puente sobre la carretera, posición que costó a los rojos muchísimas bajas y pérdida de gran cantidad de armamento. Siguen recogiendo cadáveres de marxistas de los combates de estos últimos días.

Gran cantidad de ellos son extranjeros, así como algunos jefes que se han hecho prisioneros.

Hallazgo de cadáveres

Málaga.—Prosigue el avance de nuestras fuerzas con dirección a Almería, encontrando gran cantidad de personas muertas por carretera y campo, a causa de inanición, ya que en su huida a Almería al tomar nuestras fuerzas la capital malagueña, lo hicieron andando, sin ninguna provisión y pasando gran número de calamidades.

GRANDES ALMACENES

— DE —

TEJIDOS Y NOVEDADES

Hijo de Gabriel Ferrán

VENTAS POR MAYOR

— Y —

MENOR

Plaza de Carlos Castel, 17

Apartado n.º 19 — Teléfono n.º 44

TERUEL

La charla de Queipo de Llano

Sevilla.—Empieza su charla el general diciendo uno de sus camello, que es así. Pedro aprobado. Luego continúa su charla diciendo que han hecho bien los periodistas extranjeros en abandonar Málaga porque podrían ver un espectáculo que llena de horror. A mí me tiene profundamente conmovido.

Originado por los crímenes y engaños de los canallas rusos, hicieron creer a los habitantes de la población que nosotros cometíamos las mismas atrocidades que ellos cometían. Y para dar más realidad a estas patrañas, obligaban a la población, sobre todo a las mujeres y niños, con la pistola en la mano, a marchar delante de sus fuerzas. Debido a esto y a la precipitada huida, las carreteras se encuentran llenas de mujeres y niños en completo estado de miseria y de hambre. El espectáculo es cada día más lamentable y terrible y se encuentran muchas personas tumbadas a los bordes de los caminos y que ya no pueden caminar. Así en la carretera que va de Málaga a Motril se han encontrado muertas de hambre 10 mujeres y varios hombres. En un pinar cercano a la Venta de Zafarrayas se han hallado también muertos por la misma causa a dos mujeres y muchos niños.

Estas marchas aumentan al darse cuenta la gente de que nuestras fuerzas no solo no las hacen nada, sino que los auxilian en lo poco que pueden y quieren por esto volver a Málaga o al pueblo de donde salieron. Pero lo terrible es que después de estar cuatro días sin comer y de haber andado setenta kilómetros o más en muchos casos, no pueden caminar y se quedan extendidos en el camino. Hasta las caballerías que muchas familias se llevaron de sus casas para trasladar sus modestos ajueres se encuentran muertas, obstruyendo las carreteras y los caminos. Y las personas que llevaron sus lios de ropa a cuestras, ante el cansancio y el agotamiento abandonaron esos fardos y se encuentran en el suelo camisas calce tines, etc.

Ha llegado a tal extremo la situación, que ha sido preciso habilitar una gran cantidad de camiones para trasladar dichas personas a Torre del Mar y desde allí a la capital, en donde descansarán y se repondrán hasta poder marchar cada uno a su pueblo.

Entre esta gente que marchaba delante de los marxistas, se encuentran de Cádiz y de diversas ciudades andaluzas que los rojos tuvieron que abandonar.

Es tal la situación que a las entradas de a población se ha tenido que establecer un servicio de socorro, en el que se facilita a las perso-

nas que llegan a refugiarse en la capital un panecillo y un vaso de leche.

La situación no puede ser más espantosa. Como no existen entre los habitantes de Málaga otros billetes que esos de diez pesetas que no tienen circulación en nuestro territorio, se da el caso de que personas pudientes no pueden adquirir nada, además de que falta hasta lo más esencial para la vida, como son las patatas, las hortalizas, la carne. Y este último tiempo, para proporcionárselo, tenían que sacrificar a los animales de trabajo, destruyendo de esta manera los elementos productores para poder subsistir.

Ante esta situación, el Gobierno dictará las órdenes y tomará las medidas convenientes que la remedien. Todos los hombres que tengan oro en sus casas, lo pueden entregar a los bancos que se lo cambiarán por papel moneda o por dinero en plata. No solo el amonedado, sino todos los objetos que de este metal posean. De esta manera, además de favorecer al Estado que lo necesita, podrán ellos adquirir con esa moneda que se les entregue a cambio, lo necesario para su vida.

He celebrado conferencia con la Cámara de Propiedad y con los directores de los Bancos, que ante esta situación han dado toda clase de facilidades; se reconstruirán las obras y empezaré inmediatamente el trabajo en los talleres y fábricas.

A todos los propietarios que se les hayan destruido sus edificios que se encuentren en situación de poder reconstruirlos, yo les ordeno que lo hagan inmediatamente.

La Cámara de Propiedad y los Bancos les concederán para ello los créditos necesarios.

Aquellos que teniendo ocasión de hacerlo se nieguen a ello me veré en la obligación de imponerles graves sanciones y esto se aplicará inmediatamente, dando crédito en los Bancos y la Cámara de Propiedad garantizando estos créditos.

Pero lo que no tiene espera es el hambre del pueblo, el hambre que los dirigentes marxistas hicieron sufrir, mientras ellos celebraban bacanales y orgías en el Ayuntamiento, con champang y mujeres.

El pueblo no puede esperar y yo desde aquí exhorto a todos los españoles para que acudan a remediar esta necesidad con lo que disponga; en cada ciudad, en cada pueblo es necesario que se reúnan todos los comestibles y ropas que se puedan y se envíen inmediatamente con la única dirección bien visible de MALAGA, para que así los empleados de ferrocarriles les den preferencia y lleguen rápidamente a su destino.

Esta miseria es el resultado de siete meses de dominio marxista.

Esto es lo que debían ver esas naciones que se llaman civilizadas y que sin embargo ayudan a los rojos españoles.

En esas bacanales que he habido antes tomaba parte muy principal el exgobernador que fué un mal zapatero en Alicante y que seguramente por eso lo hicieron gobernador.

En su huida se dejó abandonada una americana en el Ayuntamiento y en sus bolsillos se han encontrado documentos que aprueban su mentalidad viciosa; así se han encontrado una fotografía pornográfica con la figura de una mujer desnuda y en una actitud que sólo pueden contemplar los que tengan esa mentalidad.

También se han encontrado en otro bolsillo objetos que sólo pueden usar los hombres.

Pero lo que verdaderamente demuestra la mentalidad de los marxistas y ello es que antes de huir fué con una pistola amenazando a los Bancos para robar el dinero, ¡para eso si que son hachas los «rusos!»

También ese poeta melencólico que se llama Ventura Gasolls, se dedica a este deporte; al marcharse a Francia llevó consigo varias cajas llenas de alhajas por un valor de más de cien millones de pesetas.

Otro caso verdaderamente indignante es el de aquél mal médico que también fué gobernador de Málaga, Fernández Vega, que se dedicaba a detener a gente para luego exigir grandes cantidades por su rescate; pero el caso más canallesco es el de una familia que le pidió que libertara al padre, exigiendo para ello 50.000 pesetas, cuando ya sabía que esa libertad era imposible por haber sido asesinado.

Cita el caso de un tal Millán que se jactaba de haberse fusilado por su orden a más de 8.000 personas y el de otro individuo que solamente él había intervenido en más de 500 fusilamientos.

Muchas de las personas de izquierdas ante el temor de que ellas mismas sean asesinadas han huido bajo el pretexto de cargos en el extranjero y otras como Pedro Rico que se creía que había sido asesinado, se encuentran refugiados en las embajadas.

He tenido conocimiento de que al director del Banco de Valencia que cobraba 24.000 pesetas de sueldo fué substituido por un marxista al que inmediatamente se le dió el sueldo de 51.000 pesetas.

Hoy he tenido la satisfacción de recibir las viudas de todos los militares asesinados por los marxistas que me han hecho entrega de todo cuanto tienen, alhajas, monedas, etc. Esto debe servir de ejemplo para esos ricos que nada dan o muy poco; cita el caso de millonarios de Extremadura que deben su fortuna al Ejército y que no han entregado nada o han entregado cantidades irrisorias. Cuando termine la guerra será hora de hablar y de dar a cada uno lo que le corresponda.

El día de hoy ha sido de relativa calma y cita y comenta el parte oficial rojo para terminar relatando el caso de ese Millán que mandó asesinar a 8.000 personas y que estando en la cárcel pedía de rodillas que se le perdonara, saludaba brazo en alto y daba vivas a Cristo Rey. También dice que hoy se han apresado a Ramos Acosta, uno de los hombres más significados entre los elementos extremistas de Málaga, al alcalde de Estepona y a otros varios elementos importantes.

Y termina su charla dando cuenta de que P.ieto exige responsabilidades a Villalba por la pérdida de Málaga y su huida de la capital

ROMERO

PINTOR

Plaza del Tremedal, 4-2.º

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

Especialidad en
- ROTULOS -
DE CRISTAL

¡JABONES!
de tocador, en la
perfumería

pardos alonso

Desde 0'30 a 2'00 pts.
Democracia n.º 7

- Noticias del Movimiento -

Ayer en Málaga

Málaga.—La bella ciudad mediterránea, se ha visto honrada con la visita del general Queipo de Llano, su libertador.

La multitud, se apostó en los alrededores del edificio, vitoreando continuamente al señor Queipo de Llano que tuvo que salir a uno de los balcones, desde donde dirigió la palabra al pueblo libertado. Sus últimas palabras fueron confundidas con una salva atronadora de aplausos de la multitud enardecida que no se cansa de gritar con todas sus fuerzas vivas y arribas España durante tanto tiempo contenidos.

A las tres de la tarde se celebró una recepción, teniendo nuevamente que salir al balcón a dirigir la palabra el jefe de los Ejércitos del Sur.

Poco después desfiló la banda del Requeté de Granada, que se había trasladado a Málaga esta mañana.

Los habitantes de la población, continúan aterrizados por los actos que cometieron los marxistas durante su dominación.

En el pueblecillo de Torre del Mar, las hordas asesinaron horriblemente a un capitán del Ejército. En la cuneta de la carretera. A su esposa, que estaba presente en el momento de la detención, también la asesinaron, no sin antes cometer con ella algunas villanías.

Hoy se ha posesionado de la Comandancia Militar de la Plaza, el general Borbón.

Se quejan a Miajas

Madrid.—Los representantes de Prensa extranjera

han visitado al general Miajas, porque no están dispuestos a vivir en la población mientras no se les den seguridades, pues se da el caso de que en la calle les insultan los milicianos, haciéndolos constantemente objeto de molestias y burlas. A uno de ellos, que subió a Telégrafos a extender un telegrama, le sus trajeron el coche que dejó a la puerta.

El Gobierno inglés y los rojos

Londres.—El Gobierno inglés ha ordenado a todos sus barcos que tengan que pasar por aguas jurisdiccionales españolas, que en la cubierta pinten la enseña inglesa, con objeto de que los aviones rojos no tengan más «confusiones lamentables».

Visado por la Censura

A 40 kilómetros de Almería :

Málaga.—Continúa el avance de las tropas del general Queipo de Llano hacia Almería. Con la jornada de ayer, dichas fuerzas se han situado a unos cuarenta kilómetros de la citada capital.

En la conquista de Montril pudo salvarse a 400 personas de derechas que estaban presas de los rojos y que iban a ser fusiladas.

La C. N. T. en Barcelona

Milán.—La F. A. y la C. N. T. mantienen en Barcelona un ejército de 20.000 hombres que no salen al frente, y que están allí, en previsión de cualquier acontecimiento que pudiera suceder.

Manifestación en Barcelona :

Roma.—Una gran manifestación recorrió las calles de Barcelona con grandes cartelones que decían: «Queremos que cese la guerra».

Los anarquistas disolvieron violentamente la manifestación causando varias víctimas.

A esta capital ha llegado un barco ruso cargado de víveres para los rojos. Como los anarquistas quisieron apoderarse de ellos y hubo colisiones por lo que las autoridades del barco, dieron orden a sus soldados de zarpar sin efectuar la descarga.

Companys presenta la dimisión :

Burgos.—Companys ha presentado la dimisión de su cargo de presidente de la Generalidad.

AVISO

«LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL»

Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su puntualidad característica.

Capital social y reservas, más de 137 millones de pesetas.

Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas.

Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas.

Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.

SUBDIRECCION EN TERUEL: RAMON Y CAJAL, 9.

Administración de Rentas Públicas de la provincia de Teruel

Contribuciones sobre las Utilidades de la riqueza mobiliaria

Sociedades, Sucursales, Empresas y Particulares

Por ser de máximo interés para todas las sociedades, empresas y particulares que a continuación se detallan, la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 6 de Febrero corriente (B. O. del 110 del día 7) que se inserta íntegra en el Boletín Oficial de la provincia número 29 correspondientes al día 12 del actual se les requiere para que den cumplimiento a cuanto en la misma se dispone en evitación de las responsabilidades a que pudieran hacerse acreedores:

a) Sociedades y dependencias de toda clase de entidades

que viniendo obligadas a la retención de la Contribución de Utilidades correspondiente a los devengos del personal a su servicio, tengan domicilio en las provincias no liberadas.

b) Compañías, Sociedades, Asociaciones y Sucursales de toda clase cualquiera que sea su domicilio.

c) Los representantes y agentes de empresas que, dedicadas a la producción o mera distribución de películas cinematográficas, tengan su domicilio en territorio no sometido, así como representantes de las casas productoras o importadoras de productos gramofónicos.

d) Sociedades extranjeras domiciliadas en territorio no liberado.

e) Empresarios de Cine: y

f) Sucursales y dependencias de empresas de todas clases que, en virtud de los preceptos legales vigentes, vinieren obligadas a la recaudación de impuestos, derechos y tasas fiscales del Tesoro.

Teruel a 13 de Febrero de 1937.—El administrador de Rentas, L. CARRERAS.

Hospital Militar de Teruel

CASINO TUROLENSE

Servicio de enfermeras para el lunes, día 15 de Febrero de 1937.

Primer turno, de 8 a 2.—Sala A: Butimía Muñoz, Inocencia García.

Sala C: Juanita Muñoz, Julieta Blipe.

Sala D: Dolores Asensio, Amparo Gonzalvo.

Sala E: Aurea Fernández, Pilar Hurtado.

Segundo turno, de 2 a 10.—Sala A: Emerenciana Pérez, Luz Fuertes.

Sala C: Esperanza García, Sagrario Sánchez.

Sala D: Carmen Blasco, Antonia Rillo.

Sala E: Carmen Andrés, Matilde Fernández.

Tercer turno, de 10 a 8 (noche): María Gisbert, Amor Antón, María Obregón, María del Pilar Pérez.

SUPLENTES

Del primer turno: Encarnación Ortíz, Piedad Sebastián.

De 2º segundo: Emilia Abad, Angeles Polo.

Del tercero: María Orcajo, Angeles Villarroja.

Nota.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que estén nombradas para suplir a alguna de las designadas que con causa justificada deje de asistir.

«La Ametralladora»

Periódico para el frente, semanario que significa un consuelo y un alivio en la lucha para los valientes soldados que pelean por España, «entre quienes se reparte gratis», ha servido, al ponerse a la venta al público, con el fin de aliviar las cargas al Estado que con aquel noble pensamiento lo edita para probar el patriotismo de los españoles de retaguardia.

La venta ha sido brillantísima. La demostración no ha podido ser más satisfactoria. En bien del Ejército combatiente, en bien de España, hay que esperar que a medida que vaya llegando a conocimiento de los españoles la finalidad elevadísima y humanitaria que con esta publicación se persigue, no quede un español que no compre «La Ametralladora» ni un comerciante o industrial que no anuncie en la misma. ¡Toda por España y para España!

De la provincia

- Torremocha en fiestas -

Con una verdadera expectación son esperadas las fiestas del glorioso Patrón San Blas que todos los años se celebran con entusiasmo y verdadera fé católica y a pesar de las actuales circunstancias el pueblo las desea y recibe con verdadera alegría, no porque son fiestas, sino por ir a rendir el homenaje al Patrón y pedir de su ayuda la victoria final de nuestro Ejército salvador, tan deseado por todos los buenos españoles.

El día 3 de Febrero, volteaó general de campanas anuncia la mencionada fiesta y ya el público emocionado espera con impaciencia la hora del Santo Sacrificio de la Misa que empieza a las diez de la mañana.

Todo el pueblo en masa se dirige hacia la iglesia a rendir el homenaje al Santo Patrón, donde ocupa la presidencia el excentísimo Ayuntamiento y el no menospreciado señor secretario don Rafael Lozano Pérez.

Se empieza la Santa Misa de termo, y el coro entona la Misa Dominicana con gran esplendor y a los acordes de las notas es cantada y dirigida por el culto maestro de esta localidad don Germán Pastor Calvo y en el segundo coro ayuda con su entusiasmo y fé católica el no menos prestigioso señor practicante don Secundino Albero Abril y demás cantores de arbolación, que también acompañan muy bien Cristóbal y Modesto, destacándose en su más alto grado las voces de los típles.

Después del Santo Evangelio ocupa la cátedra el

inteligente y buen orador señor cura de Alba que con una verdadera facilidad y gran oratoria desmenuza la vida del Santo, que el público enternecido por las palabras de este gran orador deja desprender lágrimas de los ojos ante un Patrón querido, pues a llegado el momento que el pueblo esperaba y aquí lo tienes humillado y rendido ante su Santo. Después de alzar el verdadero Cuerpo de Cristo es repartido por los clavaros de la fiesta don Juan José Guillén Torán, don Marcos Navarro Alamán y don Francisco Sánchez Hernández la bendición que se hace en honor del Patrón San Blas. Una vez terminada la Santa misa se organiza la procesión; rayos de sol iluminan con intensidad las imágenes del Santo Cristo y Patrón, y una vez en la calle aparecen cinco escuadrillas de nuestra aviación gloriosa que regresan de los frentes de Teruel, las que el público recibe con entusiasmo y con los pañuelos de bolsillos hacen el saludo a los aviadores, que dándose cuenta de ello evolucionan magistralmente sobre esta población y algunos aviones se colocan encima de la procesión que el pueblo contempla con alegría.

Se ha terminado la misa y son cerca de la una, donde todos se dirigen a sus hogares en espera de los buenos pollos cocinados.

Por la tarde, el casino de Sergio Sánchez se ve concurridísimo, y a las 4 la juventud del pueblo empieza a reunirse en el salón de baile de Lorenzo Dobón, que se llena inmediatamente de lindas y simpá-

Gobierno civil de la provincia de Teruel

En providencia de esta fecha se ha impuesto una multa de cien pesetas al vecino de Teruel, Agapito Marín Navarro, por infracción de las disposiciones sobre Subsidio Pro-Combatientes en su establecimiento de la calle Mayor número 11.

Teruel 13 de Febrero 1937.

Mariano Ubé

San Juan, núm. 55
CARNICERÍA
Y TOCINERÍA
EMBUTIDOS
DE CONFIANZA

ticas señoritas de esta localidad y pueblos vecinos.

El día 4 se dedica el homenaje al glorioso Patrón San Roque, al que el pueblo venera con verdadera fe y entusiasmo.

Aparece la iglesia como el día anterior, ocupando la cátedra el señor cura de Torre la Cárcel, quien con su magistral palabra empieza desarrollando la vida del mártir San Roque, que el pueblo venera con fe y entusiasmo.

Después de la misa el señor alcalde como de costumbre repartió a los pobres de mendicidad una excelente comida.

Por la tarde café y salón de baile se ven concurridísimos y con esto quedan terminadas las fiestas de este pueblo sin el menor incidente y con la alegría de los mozos de este pueblo que esperamos a que el año que viene podamos disfrutar de mayor entusiasmo.

¡Arriba España! ¡Viva la Virgen del Pilar! ¡Viva Franco!

Torremocha, Febrero de 1937.

VICTOR ALVERO

— Noticias del Movimiento —

El avance en Madrid

Roma. — Continúa el avance de las tropas nacionales por el término de Arganda, después de haber efectuado la operación de cortar la carretera principal de Madrid a Valencia. Las rojos huyen descomulgados, pues comprueban que no pueden contener el avance de las tropas del Generalísimo Franco.

Se presume que el próximo objetivo de los nacionales va a ser Alcalá de Henares, que se encuentra entre Madrid y Guadalajara.

Queipo de Llano y los ingleses :

Roma. — Se sabe que el general Queipo de Llano, ha rechazado y agradecido el ofrecimiento de muchos ingleses que querían venir a luchar al lado de los nacionales y enviar viveres.

Valencia y Sagunto : bombardeados :

Roma. — Esta mañana, varios aviones nacionales, aparecieron sobre Valencia bombardeando el puerto y objetivos militares. También efectuaron otro bombardeo sobre Sagunto.

Málaga estaba : fortificada :

Roma. — La ciudad de Málaga, recientemente conquistada por las tropas del general Queipo de Llano, estaba muy bien fortificada, a pesar de lo que dicen las radios marxistas. Los milicianos rojos, recibieron órdenes del Gobierno de Valencia de defender la población a costa de lo que fuese.

Pero el miedo se apoderó de ellos y de sus jefes, huyendo a la desbandada con dirección a Almería, por lo que han sido castigados.

Al paso de las fuerzas nacionales por los pueblos de la provincia, numerosos jóvenes se enrolan en las filas de Falange, aprendiendo alegremente las primeras instrucciones militares.

Gran número de personas son halladas muertas por inanición, en la carretera de Málaga a Almería, por la que huían ante el avance de las tropas nacionales.

Operaciones del frente de Madrid

Avila. — Las tropas nacionales, en sus avances en el sector del Jarama, no encontraron durante el día de hoy tanta resistencia como en días anteriores, debido al enorme quebranto que los marxistas sufrieron en el día de ayer, en que nuestras fuerzas atravesaron el Jarama.

No obstante, la doce Brigada Internacional atacó con desesperación, sin que lograra romper nuestras líneas.

Este ataque furioso fué rechazado victoriosamente y la Brigada Internacional dejó el campo sembrado de cadáveres.

En el sector de Ciempozuelos nuestras fuerzas llevan enterrados hasta ahora a unos mil ochocientos cadáveres.

Ordenes de la Junta de Defensa de Madrid

Madrid. — La Junta de Defensa de Madrid ha dictado una orden por la que quedan prohibidas todas las emisiones que no estén controladas por dicha Junta o que estén dedicadas a la propaganda.

Esta orden se debe a que se ha descubierto que en la radiación de anuncios

que parecían inofensivos se daban órdenes importantes y noticias que el Gobierno quería mantener ocultas.

Los crímenes que los «rusos» hicieron en Ciempozuelos :

Avila. — La Comisión Nacional de Encuesta ha dedicado su mayor interés al descubrimiento y obtención de datos de los crímenes que los rojos de dicho pueblo cometieron antes de huir, ante el avance victorioso de nuestras fuerzas.

Se ocupó, sobre todo, del caso de Antonio Vías, señor de Derecho, de 60 años de edad.

Este, en los primeros momentos del Movimiento logró escapar de Madrid, siendo descubierto y conducido a Ciempozuelos, en donde como castigo y en una plaza improvisada se le soltó un toro.

Este le hizo seis heridas y ante las manifestaciones de desagrado del público porque dicho señor, según los espectadores tenía poco coraje, le fué cortada una oreja en son de mofa.

También ha investigado dicha comisión lo sucedido con los asilados en el manicomio de la población habiendo descubierto que dichos locos fueron abandonados y en el mes de Diciembre se murieron de hambre unos cincuenta logrando muchos de ellos salir del edificio al campo.

¿Qué pasa en Almería?

Roma. — En la ciudad de Almería, que se encuentra seriamente amenazada por los ejércitos del general Queipo de Llano, se han producido serios desórdenes y refriegas con los mi-

licianos que vienen huyendo de los frentes de Málaga,

Han sido absolutamente vanos, los esfuerzos realizados por el Gobierno de Valencia, para reorganizar otra vez las milicias marxistas que vienen del frente completamente desorganizadas.

Ha habido una colisión entre guardias de Asalto y manifestantes, al tratar los primeros de desarmar a todos aquellos que no perteneciesen a alguna milicia marxista.

Cuando el río suena...

Roma. — La Prensa anarquista de Madrid, prepara sabiamente a sus lectores con objeto de poderles dar la noticia del corte de la carretera principal de Madrid a Valencia por los nacionales, operación que se llevó a cabo estos días y en la que las milicias marxistas sufrieron un nuevo desastre, perdiendo posiciones necesarias para la defensa de la capital.

El nacimiento del Príncipe de Piemonte :

Roma. — Ayer dió a luz felizmente la princesa de Piemonte, un hermoso niño,

El nacimiento de este nuevo príncipe, fué acogido por la muchedumbre con gritos de júbilo y manifestaciones espontáneas.

Esta fecha memorable, con el aniversario de la coronación del Sumo Pontífice.

Se ha decidido hacer un regalo a todos los nacidos en el mismo día que el príncipe, consistente en ajueres y ropas.